

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XVI

Cáceres, Lunes 23 de Octubre de 1939.-Año de la Victoria

Núm. 5.048

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Arriba España!

GOBIERNO CIVIL Abastecimientos y Transportes

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, comunicando, con fecha 11 del actual, lo que sigue:
Los precios en origen que han de regir en toda España para las habas, guisantes, veza, almorzas y altramuces de la presente cosecha, son los siguientes:
Habas pequeñas, cochineras y similares, 54 pesetas Q. M.
Habas mazaganas, 62 pesetas Q. M.
Habas grandes, tarragonas y similares, 65 pesetas Q. M.
Guisantes, 54 pesetas Q. M.
Veza, 54 pesetas Q. M.
Almorzas, 54 pesetas Q. M.
Altramuces, 46 pesetas Q. M.
Lo que se hace público en este periódico, para general conocimiento y efecto.
Cáceres, 16 de octubre de 1939 Año de la Victoria.—El Gobernador Civil, LUCIANO LOPEZ HIDALGO.

DICE LA PRENSA Agricultores! Ganaderos!

Subsidio familiar que re dice protección a vuestras familias, amparo de vuestros hijos y exaltación por el Estado de vuestro trabajo.

Ha quedado oficialmente abierto el curso académico 1939-1940

"Habeis de tener siempre presente el ejemplo de los que salieron de aquí para ser héroes" (D. Agustín Bravo)

Ayer, a las once de la mañana, de conformidad con lo establecido por la Superioridad, se celebró el acto de apertura de curso en el Instituto Nacional de Enseñanza Media.

Dió comienzo el acto con una Misa en la Iglesia de San Francisco Javier (Padres de la Preciosidad Sangre), por los caídos del Centro. Celebró don Casimiro García, profesor de Religión.

Asistieron a la Misa, el Prelado de la Diócesis, Dr. Barbado Viejo, las autoridades civiles, militares y jerarquías del Movimiento, claustró de profesores y representantes oficiales, además de todos los alumnos del Centro.

Terminada la Misa, se trasladaron las autoridades al Instituto, en cuya aula magna se procedió a declarar abierto oficialmente el curso académico 1939-1940.

El secretario del Instituto y catedrático de Lengua y Literatura, don Agustín Bravo, dió lectura a una Memoria completa de todo lo realizado en el pasado curso, haciendo luego una exposición bellísima y completa, con una evocación admirable, de lo que supone la educación en un sentido perfecto.

Evocó los nombres de los héroes que salieron del Instituto, aun dentro de la Cruzada misma, para convertirse en ejemplares de valentía y de patriotismo, derramando su sangre por

defensa de las relaciones de amistad y solidaridad entre todos los estados balcánicos y danubianos, los cuales, dice el periódico, persiguen decididamente una política de paz y de neutralidad.

Londres.—«Daily Telegraph» dice que Italia está construyendo otros once navios mercantes de diez mil toneladas cada uno, lo que la convertirá en una de las potencias europeas más fuertes en este ramo. El periódico dice además que los barcos en construcción en Italia se elevan a 42 por un desplazamiento total de 250.000 toneladas y destaca que cien mil toneladas pertenecen a barcos construidos para otros países.

El punto de vista del gobierno, es indicado claramente por «Tribuna» órgano del ministro Gafencu, que dice que el pacto de Ankara no es una novedad y que sencillamente confirma los compromisos que Turquía ya había asumido en líneas principales. El periódico afirma que el acuerdo turco tiene un carácter puramente defensivo y podrá contribuir a la localización del conflicto entre los anglofranceses y alemanes. El periódico termina haciendo votos por el reforza-

La apertura de curso en la Universidad Central

Madrid.—Esta mañana se ha celebrado la apertura de curso en la Universidad Central.
En el centro del Paraninfo se levantó un gran altar que llevaba en su parte superior un gran crucifijo. A las diez de la mañana comenzaron a llegar las autoridades que iban ocupando los sillones presidenciales.

Sentados ya, el ministro de Educación Nacional, decano, delegado nacional del S. E. U., rector, directores generales de Primera y Segunda Enseñanza, decano de las Facultades de Medicina y Farmacia, y demás personalidades, se dió comienzo a la solemne misa rezada, después de la cual se rezan responso por el alma de los Caídos.

A continuación tiene lugar la ceremonia de la entronización oficial del Crucifijo en las aulas de la Universidad.

Terminada ésta, las autoridades vuelven al Paraninfo, del que ya ha desaparecido el altar. Constituida la presidencia del acto, un catedrático de la Facultad de Derecho pronuncia un breve discurso, a continuación del cual se dirige a los estudiantes el delegado nacional del S. E. U.

El secretario procede a la lectura de los alumnos premiados, pronunciando por último un interesante discurso el ministro de Educación Nacional señor Ibañez Martín.

No es ésta una de tantas inauguraciones del curso académico dijo el ministro.—Por España ha pasado una guerra en la que murieron millones de españoles. Con ella ha venido un cambio total de la política. España se ha salvado cuando estaba al borde del abismo.

Con bríos debemos acusar el espíritu de la nueva Universidad que nos impone un rudo sacrificio, una disciplina militar. Hace historia de la cultura hispánica y dice: Hemos entrado en una nueva era histórica. Para ensanchar nuestras relaciones culturales con todos los países el gobierno ha comenzado su actuación creando becas para estudiantes hispano-americanos; aspirando a estrechar lo más posible el círculo de nuestras amistades culturales.

Os anticipo que la Universidad española llenará las aspiraciones de la nueva España. Para lograr esto se conseguirá la unidad del Estado, la Iglesia y la Sociedad. Es necesario que en la Universidad impere el espíritu cristiano. En todas las Universidades se estudian cursos de Teología y Religión, y nosotros hemos de llegar a introducir estas enseñanzas en todos nuestros Centros.

Todos nuestros estudiantes están mal preparados religiosamente y como dijo José Antonio es necesario respetar y amparar como merece la Religión. Cuando España dominaba en los pueblos sus estudiantes salían de la Universidad dominando los temas religiosos.

El sacrificio de la juventud no ha terminado, nuestros jóvenes ahora tienen que proponerse trabajar con bríos y con espíritu de disciplina. Nuestra juventud tiene que trabajar para que florezca la Universidad con la que soñaban los caídos. Para hacer justicia a

éstos debéis proponeros trabajar con interés y entusiasmo. El ministro fué ovacionado repetidas veces durante su discurso. Terminado éste pronunció las siguientes palabras: «Declaro abierto el curso académico 1939-1940 en nombre del Generalísimo».

A continuación leyó la lista de los Caídos, añadiendo el nombre de José Antonio Primo de Rivera. El ministro fué contestado con el Presente de ritual. Finalmente se dieron los tres gritos de España, Una Grande y Libre que cerraron el acto.

APERTURA DEL CURSO EN LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Sevilla.—Esta mañana ha tenido lugar el acto de apertura del curso académico en la Universidad.
Antes se rezó una misa de Requiem por el alma de los alumnos caídos durante la Campaña, a continuación de la cual se cantaron responso. Al acto asistió el Claustro de Profesores, autoridades de la ciudad y gran cantidad de alumnos.

A las once próximamente en el Paraninfo de la Universidad tuvo lugar el acto de apertura, con asistencia del alcalde gobernador civil, generales y demás autoridades civiles y militares de la plaza.

Toma la palabra el director de la Facultad de Ciencias que se ocupa de un tema relacionado con la industria y mecánica. A continuación un coro ejecuta un selecto concierto de música. El señor rector pronunció el discurso de apertura haciendo un estudio de las actividades universitarias a través de la guerra y ensalzando la labor del profesorado durante la misma.

EL DÍA UNIVERSAL DE LAS MISIONES

Madrid.—Se ha celebrado con toda solemnidad el día Universal de las Misiones. En el Teatro Fontalba se celebró un acto de Unión Diocesana Nacional. Asistieron diversas personalidades del clero y ejército. Hicieron uso de la palabra el Vicario de la Diócesis don Casimiro Morcillo, el Padre Zacarías Vizcaino, argentino y el Director de la Obra Diocesana de las Misiones.

Alemania trabaja con interés en favor de la paz comercial de los neutrales

Berlin.—La Agencia D. N. B. informa que el Gobierno de Reich trabaja por facilitar la vida comercial de los países neutrales.
A este respecto ha dado normas para la navegación de barcos neutrales declarando que detenidos los cargamentos en el control los fallos se dictan con la máx. rapidez.

Londres.—Los periódicos a falta de noticias militares se ocupan estos días del pacto tripartita. Consideran que el pacto es un paso firme para asegurar la paz e independencia de los Balcanes.

TITULARES DE LA PRENSA INGLESA

Londres.—El periódico «Daily Mail» dice que las operaciones paralizadas en el frente Occidental no significan que la paz sea muy duradera. Habla de un ataque alemán como consecuencia de la mala impresión en Berlín del pacto anglo-franco-turco.

EL RACIONAMIENTO EN INGLATERRA

Londres.—La prensa se ocupa del racionamiento que comenzará a regir desde el día 13 de noviembre. La falta de alimentos ha obligado al gobierno inglés a tomar esta medida que empezaría a entrar en vigor a principios del año próximo.

DICE LA AGENCIA STEFANI

Londres.—La agencia Stefani comunica que el rey Jorge ha acordado cultivar legumbres en los terrenos anejos al Real Palacio y repartir lo recaudado entre los empleados de la real casa. PROHIBICION DE USAR UNIFORMES USADOS DEL EJERCITO.

BERNA.—El Consejo de Estado

ha prohibido el uso de uniformes viejos del Ejército a raíz de un hecho ocurrido días pasados. En el cuartel de Plain Palai se presentó un capitán de Apiañón que revistó las fuerzas amonstando a los oficiales de servicio. Como el teniente interesara al capitán documentos que le autorizaran a realizar aquella visita, el falso capitán se disculpó diciendo que los había dejado en el coche. Fingió ir a recogerlos y con tal ocasión desapareció. El individuo en cuestión resultó ser un sepulturero de Pain de Orge.

SIGUEN LAS CONVERSACIONES

Ankara.—Continúan las conversaciones entre los jefes de Estado Mayor anglo-franco-turco, habiendo dado el jefe del Ejército turco un comunicado en el que dice que se van resolviendo fácilmente todos los problemas pendientes.

COMUNICADOS DE GUERRA

FRANCES
París.—Comunicado de guerra francés correspondiente al día 23 (mañana).
La noche ha transcurrido en calma en el conjunto del frente.
ALEMAN
Berlín.—Comunicado de guerra del Alto Mando del Cuartel general alemán:
En el frente Oeste no se ha registrado ningún combate, actividad de la artillería, ni patrullas de reconocimiento.
El 21 de octubre a las 12:45 un trimotor inglés voló sobre la estación de Kontem, a 25 kilómetros al Este de Aguisgran, hacia el Oeste de la frontera belga.

Un candidato fascista a la presidencia de Perú

Lima.—A las elecciones para designar el Presidente Constitucional de la República, que han sido fijadas para el día 22 de octubre, el Grupo Peruano Fascista, constituido por elementos políticos de primer orden, concurrirá presentando la candidatura del abogado José Quesada. Es ese el primer candidato fascista a la Presidencia de una República americana. Los partidos tradicionales peruanos han designado como candidato al ingeniero Manuel Prado, que ha sido Director del Banco Central de la República. Con el Presidente y Vicepresidente de la República serán también elegidos el mismo día 43 senadores y 140 diputados. Un decreto del Gobierno no admite candidatos de partidos interracionalistas.

Viva Franco

«CONDOR»
CENTRO GESTOR
Tramitación y presentación de toda clase de documentaciones en Organismos y Centros oficiales. Obtención de certificados de P. nales. Planos. Ultima Voluntad. Carnets de vehículos y de conducir. Localización y recuperación de automóviles.
Delegación de Cáceres: Plaza del Duque, 1.

Ha quedado resuelta la crisis búlgara

Rusia ha ordenado la subida de los impuestos para atender a la defensa

Sofía.—Ha sido resuelta la crisis búlgara. El encargado de formar gobierno ha logrado completar la lista que ha presentado al Soberano, quien la ha aprobado por entero.
Aun no se ha dado a conocer y se espera de un momento a otro. Desde luego el nuevo gabinete llena por completo todas las aspiraciones y contará con plenos poderes para resolver los problemas pendientes.

RUSIA SUBE LOS IMPUESTOS

Moscú.—El gobierno soviético ha ordenado la subida de los impuestos para atender a los gastos de defensa.
Esta medida parece que obedece a que según los comunicados que se dan en los medios oficiales, se consideran sin resolver ciertos problemas fundamentales.

LA CAMPANA DE AUXILIO DE INVIERNO

Berlín.—En la primera cuestación de Auxilio de Invierno han sido recaudados un millón de marcos, superándose por lo tanto la recaudación hecha a comienzo del pasado año.

REFORZADA LA GUARDIA

Londres.—Ha sido reforzada la guardia en las cárceles de Inglaterra, para atender a ciertas necesidades, en previsión de desórdenes.

SE DESCUBREN CENTROS COMUNISTAS

Atenas.—Ha sido descubierto un centro comunista en las islas de amos, que se dedicaba a la propaganda antirreligiosa antipatriótica. Sus miembros han sido detenidos.
Una secta de elementos enemigos de Grecia funcionaba también en diversos países, habiendo sido descubierta por los agentes secretos.

DICE LA PRENSA HUNGARA

Budapest.—La prensa húngara destaca las gestiones realizadas por Italia y dice que es la mejor labor en favor de la paz que se ha hecho en los últimos tiempos.

LA PRENSA HUNGARA

Budapest.—La prensa húngara destaca las gestiones realizadas por Italia y dice que es la mejor labor en favor de la paz que se ha hecho en los últimos tiempos.

AVIONES EN ACCION

Londres.—El ministerio del Aire británico ha manifestado que recientemente aviones alemanes han volado sobre territorio inglés, habiendo sido rechazados por los cazas británicos.

La modernización de las labores culturales

Por el Marqués de CASA PACHECO

Tenemos los labradores fama de ser muy apegados a la tradición y por ello refractarios a introducir en el campo determinados procedimientos modernos y los que tal piensan y semejantes defectos nos imputan, no saben o no comprenden que es muy fácil aconsejar sentado en cómodo sillón y escribir en confortable despacho, después de haberse atiborrado de lectura agrícola extranjera; pero sin tener más noción del campo, que la impresión rápida causada al contemplarlo desde la ventanilla de un asiento cómodo de un expreso o de un rápido automóvil. Y sin embargo hay que reconocer que aun no estando en lo cierto en las apreciaciones de nuestra conducta hacen, en el consejo no van desorientados. Su equivocación está en que confunden en la crítica al sujeto, tomando por punto censurable a quien en realidad viene a ser una víctima.

En primer término, para que el agricultor en general se amolde a la transformación que la agricultura va adquiriendo en otras naciones, es preciso que se le coloque en condiciones de capacidad intelectual y después que se le proporcione por periódicos y folletos cuantas enseñanzas, ejemplos y resultados económicos se obtienen bien dentro o fuera de casa y así ante ellos sentirá curiosidad primeramente y el deseo de mejorar económica y culturalmente después haciendo pruebas hasta llegar a acopiarlos a las condiciones de terreno y clima en que actúa y por último que en el país se cuente con una industria tan desarrollada, que absorba el exceso de mano de obra que produciría la mecanización de los cultivos.

Ya el labrador sabe, porque entre los muchos refranes que conoce, tiene presente el de «labra hondo, echa basura y desentienete de los libros de agricultura», refrán que si realmente se aleja bastante de la verdad, en su rotunda afirmación, no se separa de ella en cuanto a las ventajas que reportan las labores profundas en aquellas tierras que disponen de suelo que removido por el arado facilita la penetración de las raíces en busca de la humedad que no encuentra en la superficie en las zonas de nuestros típicos secanos.

Más para labrar hondo, es decir ejecutar labores no inferiores a 30 centímetros, el único animal que dispone de fuerza suficiente es el buey, cuyo empleo está limitado a pocas provincias y precisamente las menos cerealistas. La mula hija de yegua española, formando yuntas, no tiene fuerza para llegar con un arado a la profundidad consignada y en cuanto a la resistencia que pone éste llega a 140 kilogramos, ya se ve que marcha a tirones y se deduce claramente que no resiste una jornada de 8 horas de trabajo y el que ejecuta normalmente, y con los corrientes no pasa casi nunca de los 18 centímetros de profundidad y con ella ni a las raíces se les facilita la penetración en busca de una humedad que se halla más profunda ni se logra que el terreno trabajado a la retenga para proporcionarla a la planta.

En mi provincia las viñas incluso las viníferas, se ponen desfondando el terreno y recurriendo a cuatro pares buenos, no suele pasarse de 35 a 40 centímetros, perdiendo como se comprenderá una gran cantidad de fuerza por la desigualdad con que los ocho animales hacen los esfuerzos.

El ganado caballo español, tampoco puede emplearse en agricultura, porque tiene el mismo defecto de origen y su constitución está más para la silla y el tiro ligero. De pensar en el habría que, importando razas

a propósito de otras naciones, crear una adecuada a nuestro terreno y clima.

Si hemos de ir decididamente a dar más profundidad a los barbechos, único medio de facilitar el desarrollo radical de las plantas y aumentar el poder retentivo de la tierra en los abundantes secanos, en mi concepto se precisa que nos proporcionen los medios para ello y éstos para mí son los siguientes:

El empleo del buey e incluso el de la vaca, teniendo en este último caso más de las necesarias para dedicar una parte de ellas a la cría, encontrando así económicamente el repuesto al desecho natural.

De persistir en el empleo de la mula, buscar una raza saballar de tipo pesado que le proporcione un fondo y una fuerza de que la española ni el burro disponen y de optar por el caballo proceder a la busca de razas pesadas extranjeras o hacer cruces por las cuales se llegue a obtener una que cumpla este fin y además se adapte a nuestro clima. Esto por lo que hace referencia al labrador pequeño o mediano que tiene sus tierras designadas en un término municipal y muchas de ellas de escasa cabida en ocasiones menores que el solar de una casa en una capital. Para aquellos que su propiedad la tienen reunida formando un coro redondo la solución más económica, y acertada es el tractor. Aquellos que nos trajeron no hace muchos años y con los cuales recuerdo se hicieron concursos que he presenciado varias veces, y que parte de ellos siguen trabajando, hoy ya no tienen aplicación porque la gasolina resulta al precio actual antieconómica y como el motor de aceites pesados ha venido a ser una realidad, éste combustible puede y debe solucionar el empleo del tractor. Además la cadena le da una adherencia al terreno que nunca ha tenido con las garras que se le aplicaban. Desgraciadamente estos aparatos no se fabrican en España

y los momentos actuales no son los más propicios para que podamos adquirirlos del extranjero los que soñamos con mecanizar todas las operaciones agrícolas que lo permiten. Pensar en construirlos no es práctico porque la agricultura no puede sostener una fábrica y de importarlos tendría que ser a cambio de exportar productos agrícolas.

Nosotros, aunque se crea lo contrario, no somos refractarios a las modernidades; lo que sí pedimos para aceptarlas es que tengamos medios fáciles para adquirirlos y que al mismo tiempo resulten económicos.

Recuerdo que merced a gestiones persistentes, logramos que se nos concediera una patente especial para los camiones típicamente agrícolas que tuvimos los labradores. Merced a ella comencé un camión procedente de la guerra europea de 5 toneladas y le dediqué incluso a hacer toda clase de acarreos dentro y fuera de la finca, sustituyendo a los carros y permitiéndome que las mulas solo se dedicaran a labrar. Apenas ciertos industriales se dieron cuenta de esta facilidad que el Gobierno nos había concedido, comenzaron a declarar sus camiones verdaderamente industriales como agrícolas para beneficiarse de este favor que se nos otorgaba a los labradores y el resultado fué que enterada la Hacienda de este abuso cortó por lo sano y nos retiró este beneficio y yo ante la perspectiva de pagar una patente industrial por camión agrícola y que por su potencia pagaba más que un coche de turismo, me vi precisado a deshacerme de él. El renunciamiento al empleo de los adelantos no depende como se ve por el ejemplo, de nosotros, que en todo momento estamos dispuestos a aceptarlos.

¿Se nacionaliza el bolchevismo?

Padua.—El director del «Corriere Padano». Nello Quilici, señalando al paso de quienes reprochan al régimen nazista la alianza con los soviets, hablando de claudicaciones en su programa anticomunista, escribe:

«Es verdad que el Régimen nazista y el soviético pueden resentirse mutuamente pero la condición de renunciar a la premisa super nacionalista y a la idea de su «misión». Pero el argumento se vuelve contra quien lo emplea y vale sobre todo, sino únicamente, para la Rusia soviética.

Paréciera, a primera vista, que Stalin diera hoy la razón al juicio de Trotski, que le acusaba de «nacionalizar el bolchevismo». En realidad es esencial la idea del Estado soviético, en cuanto tal, un carácter superestatal, que se refleja en el famoso Komintern; en la concepción ortodoxa Rusia no es una nación, sino simplemente el territorio en el cual, por vez primera y de un modo casual se ha realizado la dictadura del proletariado internacional y enemigo de todo otro Estado; y, como tal, debe solo servir de plataforma a la revolución mundial.

Ahora bien, el dilema es este: o este dogma del comunismo es rechazado o el «respeto» a un Estado, informado en principios diversos, por parte de la Rusia soviética, no es más que una broma, un puro expediente estratégico. ¿Estamos frente al suavizarse, aburguesarse y nacionalizarse del bolchevismo, o bien Stalin no olvida que Lenin le exhortó a esperar, mejor dicho a estimular una nueva conflagración entre las naciones «burguesas» antes de lanzar nuevas llamadas a la Revolución mundial?»

Cosas del momento "Ara y canta"

El labriego español era el verdadero paria de la sociedad, sometido siempre a las torturas de un pensamiento nebuloso, triste, frío y desesperante, que le hacían perder no en pocas ocasiones el cariño al rubio trigo que crecía vigoroso y prometedor en las tierras regadas con el sudor de su honrada frente, y la desgana y el tedio se apoderaban de su ánimo y el anquilamiento más completo inmovilizaba sus corpulentos brazos en la ruda faena campesina.

Miraba con mezcla de alegría y pena los enormes y ondulatorios trigales que al soplo del viento se cimbraban y casi acostaban como saludando reverencialmente al labrador humilde que había sabido cultivar sus tallos rectos y fuertes que crecieron hasta llegar con sus hermosas y prometedoras espigas a las ramas verdes de la encina centenaria...

El labriego sencillo se extasiaba ante el cuadro magnífico de sus trigos en flor, y sentía la emoción, la sensación, la satisfacción profunda de haber sembrado y multiplicado con esmero aquel trigo que iba a devolverle el inmenso favor inundando sus graneros ya vacíos, para que la esposa amantísima y el hijo querido tuvieran el pan de cada día en el año que, para el labrador puede decirse que empieza en el mes de julio...

Pero, ¡ay! De pronto el labriego ríseño y contemplativo cambiaba su faz antes alegre por un rictus de tristeza que denota las sinuosidades de su pensamiento, y es que ha pensado en el usurero que le dio a la cuartilla la fanega para sembrar aquel trigo; pensó en los acaparadores que harán moña de aquel preciado cereal que es su propia existencia y oro de su patria, cuando vaya a ofrecerlo a la venta, y que, ante los ojos de unos u otros tendrá que darlo al precio que le ofrezcan...

El labrador que araba con su yunta y lanzaba al aire unas coplas salidas del alma, ya no existía. Iba tras su yunta cansina todo el día, y su carácter franco y bonachón se había vuelto agrio, y cuando regresaba a su hogar al cerrar la noche sentía la verdad aterradora de su estado miserable, al observar que en su hogar, después de todo un día de ruda faena, solo podía comer una sopa de pan y un poco de queso a duras penas adquiridos por la sufrida, honrada y callada esposa que animaba al hombre a pesar de llevar ella también en el corazón la espina de la tragedia...

«Pero ya ha vuelto para el labrador aquel tiempo en que asido a la manquera lanzaba al aire sus sentidas coplas reflejo de contento y alegría. El más grande de los Caudillos de la tierra ha resuelto su problema llevando a su hogar la esperanza firme de un porvenir ríseño en la ya segura cosecha que habrá de cubrir todas sus necesidades y la de su familia, disipando de una vez y para siempre de su mente aturdida y atormentada la idea de un futuro negro y ruinoso; librándole de la caterva de usureros y acaparadores que, cual voragine sin alma iba labrando en el hogar campesino la tragedia de la desesperación y la ruina...

¡Sí, labrador! el Generalísimo Franco. Nuestro Jefe de Estado insustituible te ha emancipado totalmente de tus seculares enemigos y, con hechos, no con palabras vanas que tantas veces regalaron tus oídos para después no darte nada, te lo ha dado todo. Te ha devuelto la dignidad de trabajador en la dura brega campesina; la tranquilidad de tu hogar, el pan de tus hijos.

Ya no tienes que para sembrar tus tierras amadas recurrir al usurero (encubierto judío) que te preste cinco fanegas de trigo a cambio de seis y que te las tengas que entregar a recolección, aparte de la que suponía entregártelo en cuartilla pequeña y regalada (usureros de cereal tentados de cuartillas); tampoco tienes que recurrir al calvario que te corrías para colocar tus frutos exquisitos de año y año, en esfuerzos, bajo la mofa de los paradores sin alma, como trigo fuese algo así como destino procedente de un nio... Tampoco tienes que recurrir ya al otro usurero, el perra gorda o el real de mensural por cada duro prestaba... No; aquello para siempre, por la obra del Glorioso Franco, que a su Estado te congoñe; te compre el trabajo remuneradores, y te prestamos...

¡Labrador! Como dijo el inmortal poeta: «¡Ara y canta, ríseño y tranquilo, y al no te olvides de pedir con el amor de que es capaz de rudo campesino a Dios, vida preciosa de nuestro Caudillo Franco, que ha devuelto la esperanza y la tranquilidad de tu hogar de tus hijos... ¡Ara y labrador...»

JUAN CANALES GONZÁLEZ
Villa del Rey, 20 octubre 1939.

Colonias, Maderas, Yesos y Cementos
Candela y Compañía S.
Cáceres

Las pérdidas ocasionadas por los submarinos alemanes a la flota mercante inglés en la gran guerra y en la actualidad

Berlin.—Se ha publicado oficialmente una inerciente relación de las pérdidas inflingidas por los submarinos alemanes a la flota mercante inglesa en la gran guerra y actualmente.

Del primer informe del Alto Mando de la Marina alemana resulta que en los primeros catorce días de hostilidades los ingleses han sufrido la pérdida de 30 navíos con un total de 190.000 toneladas de registro bruto.

A fin de que se puedan valorar de manera adecuada estos resultados se añaden que la guerra submarina es practicada por Alemania con el más riguroso respeto de las reglas internacionales relativas al contrabando de guerra.

En la guerra mundial el empleo de los submarinos por parte de Alemania se inició el 22 de febrero de 1915. En septiembre del mismo año, después del incidente del «Arabic», esta guerra fué sensiblemente limitada.

Comparada esta cifra con la de pérdidas de 1915-1916, se ven 190.000 toneladas de navíos cantes echadas a pique en pocas semanas de guerra submarina se advierte claramente significa esta última cifra.

Sir Samuel Hoare reconoció en 1936, no sin humor, el que representa esta arma, podía afirmar que Inglaterra puede vivir a expensas de reservas durante tres meses o esto lo dijo hablando industria. En realidad sólo necesitarías seis semanas de queo para reducir a Inglaterra al hambre.

Crepúsculos de Octubre

En octubre, qué triste es el crepúsculo, qué triste es el crepúsculo parece a la vida, se parece al amor!

En tarde lloviznosa, qué triste es la agonía de una puesta de sol!

Sólo se ve que vuelan los pájaros mamíferos, murciélagos, que salen de sus nidos, de la penumbra en pos, con vuelo que no es vuelo, pues son sus alas dedos; y pensamientos lúgubres y lágrimas sombrías salen del corazón...

JOSE IBARROLA MUÑOZ

¿Cuántas guerras ha habido en los últimos veinte años?

Roma.—La conflagración mundial, que tanto sacrificio de sangre costó a la humanidad, no ha sido capaz de impedir el estallido de otras guerras. Las naciones, en la lucha por su existencia, no saben renunciar a esta «última ratio» de la política y la voz del cañón se ha demostrado hasta ahora y siempre—más convincente y más fuerte que todas las conferencias de paz o de desarme.

Sobre las orillas del lago Lemán se erige un palacio vacío e inútil, hoy reducido a ser el mausoleo melancólico de la que fué llamada Sociedad de las Naciones. En la sala principal de este edificio debiera colocarse una lápida en la que estuvieran grabadas las fechas de todas las guerras que han tenido lugar en los últimos veinte años. Bien escasos han sido los años sin guerra o sin derramamiento de sangre. Ya en 1919—mientras todavía se hallaban en curso las tentativas de liquidación definitiva de la conflagración mundial—rección terminada—combatían en Rusia los «blancos» contra los «rojos» y en Baviera, así como en Hungría, ardía la guerra civil.

En 1920 se combatió, por decir así, la última batalla de la guerra europea: polacos y franceses lucharon contra los bolcheviques.

En 1921 los españoles debieron sostener una cruenta guerra contra las cábilas del Rif, mientras en Persia tenían también lugar sangrientas luchas.

En 1922 comenzó la guerra de los griegos contra los turcos.

Desde 1924 a 1926 los franceses hubieron de combatir contra los rebeldes marroquíes, capitaneados por Abd-el-Krim.

En 1927 se promovieron guerras civiles en Portugal y en México.

En 1932 desórdenes en España, Afganistán y China, y estalló la guerra entre Bolivia y Paraguay.

De 1931 al 33 la guerra se propagó a Manchuria y en Marruecos y se registraron desórdenes en España y en Irlanda.

En 1935 se inició la empresa italiana en Etiopía y en 1936 la guerra civil en España. Al mismo tiempo combatían en Palestina árabes y judíos y en China japoneses y chinos, guerra que todavía continúa.

Ya sería hora que el mundo encontrase finalmente la paz, en lugar de lanzarse nuevamente a la hoguera de otra conflagración más terrible que nunca; pero una paz duradera, basada en la justicia.

DENTISTA
Benita Gómez Miguel
Avenida de la Virgen de la Montaña, número 6, pral.

Casa de Socorro
En las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en este centro, de las lesiones que se les hicieron, las siguientes personas:
Ignacio Zuazola, con domicilio en Sandes núm. 34, que padecía epilepsia.

Gonzalo Mingo
Reanuda la consulta de **MATRIZ Y PARTOS** consulta de 10 a 12 y de 6 a 7. Moret, 4.

Obra de caridad
Gregoria Mayas Cavas, tiene un hijo gravemente enfermo y no puede atender a su curación por falta de recursos suficientes. Se encomienda a la caridad de los buenos cacerreños, por si pueden proporcionar alguna ayuda. Carretera de la Montaña, en la segunda barrida de las dos de arriba.

"PALACE"
CONFITERIA Y PASTELERIA
Viuda de José Rubio
Generalísimo Franco, 22.-Cáceres

FAJAS
DE TODAS CLASES
CONFECCIONES
F. CORTES
Sandes, 21. Pral. CÁCERES

Se compraría
Grande cantidad de corteza de encina.
Ofertas concretas, al Apartado 65.—Cáceres.

Concurso - Oposición
para cubrir 80 vacantes de auxiliares administrativos de la CAMPSA con el haber anual de 3.000 pesetas.
Tramitamos las documentaciones y facilitamos información completa sobre los detalles de este concurso.

Agencia "CÓNDOR" DELEGACION EN CÁCERES
Plaza del Duque, 1

Perfumería, Mercería, Botones, Adornos, Confecciones
Almacenes MENDIETA
Generalísimo Franco, 1.-Tel. 1690

La escuela veneciana de mosaico

Venecia.—Si Venecia no es precisamente la patria del arte del mosaico, bien puede decirse, empero, que en la ciudad de la Laguna dicho sistema decorativo ha alcanzado su nivel más alto y su perfección. El arte del mosaico fué introducido en Venecia por los maestros bizantinos, llamados en el siglo XI para que adornaran el templo de San Marcos. Al cabo de poco tiempo, los artesanos naturales de Venecia llegaron a ser tan hábiles como los maestros griegos, y desde entonces el arte del mosaico veneciano comenzó a afirmarse con marcadas características propias e inconfundibles, jalonando su proceso con gloriosas vicisitudes.

Al cabo de un largo período de decadencia, y gracias al interés y a las atenciones de la entidad que sobrentende a la conversión de la antigua basílica de San Marcos, renació en Venecia, a mediados del siglo pasado, el estudio de este arte noble, difícil y antiquísimo; y, junto con su estudio, su práctica. Así es como tuvo origen una escuela, que está instalada en el interior de las cúpulas de la misma catedral, y de la cual han salido artistas y artesanos famosos y obras sencillamente admirables.

Los trabajos en mosaico exigen habilidad técnica tal que puede considerarse fundada en el conocimiento de verdaderos secretos del arte; y así mismo exigen grandes sacrificios de parte de quienes lo ejecutan; pero la espléndida belleza de los esmaltes que refuyen en las grandes composiciones hechas con muchos millares de fragmentos de vidrio, compensa más que suficientemente todos los esfuerzos.

I. GIRAUD
DENTISTA
Plaza del General Mola, 3. Cáceres.—Tel. 1619.

Gobierno Militar de Cáceres
Habiendo sufrido error en la publicación del sueldo referente a la máquina de escribir «UNDERWOOD» ya que hasta ahora se venía publicando con el número 1.306.628, debiendo ser número 1.306.628. Lo que la participación para que conste la debida rectificación.
Cáceres, 21 de octubre de 1939.
«Año de la Victoria».

Dr. Juan G. Peláez
MEDICINA GENERAL
Especialista en enfermedades nerviosas y mentales
OBISPO SEGURA, 1. - CÁCERES

Publicaciones
La Editoria Nacional con esta fecha pone a la venta los títulos siguientes:
«Hay Pirineos!», Giménez Caballero, 6 pesetas; «Marruecos», García Figueras, 12 pesetas; «Puntos Cardinales de la Nueva España», Barcia, 8 pesetas; «Jones», Aparicio, 6 pesetas; «Curso del Sábado de Gloria», Sánchez Mazas, 0,50 pesetas; «Boletín Bibliográfico», 1,50.

CAFE VIENA
Carlos Mucio
Generalísimo Franco, 16. Tel. 1474
CACERES

Eulogio Criado Romero
Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil)
Avenida de Cervantes, 52 y 54. Tel. 1663. CÁCERES.

Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños
Marcos Mariño
Cementos, yesos, azulejos, cañizos y toda clase de material de construcción
Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín.-Tel. 1952.-CACERES

France Navigation... Verdad de España

La verdad termina siempre... y se la persiga. Las y calumnias divulgadas...

por ejemplo, todo el sabe que el comunismo y sus aliados, que tan se mostraron en favor...

El Gobierno, nuestra nuestras emisoras se de denunciar este ne-

En las noticias de la guerra submarina... la eficacia y el uso, con ello, fin a las consi-

En la guerra submarina ningún país ha logrado hasta la fecha la eficacia y la maestría de los marineros alemanes.

En la actualidad la Marina alemana cuenta con sesenta a setenta submarinos de distinto tipo.

Alemania cuenta con sesenta a setenta submarinos en servicio

El sistema de convoyes para protección de los buques mercantes

Un submarino hundió tres cruceros en dos horas en 1914

La guerra en el mar ofrece hasta la fecha noticias de mayor importancia y de más sensacional interés que la actividad, un poco estacionada, que se registra en el frente del Sarre.

La eficacia del arma submarina se acreditó durante la guerra de 1914 con la famosa hazaña del submarino «U-9».

LA EFICACIA BELICA DEL SUBMARINO

En la guerra submarina ningún país ha logrado hasta la fecha la eficacia y la maestría de los marineros alemanes.

Los efectivos submarinos del Reich En la actualidad la Marina alemana cuenta con sesenta a setenta submarinos de distinto tipo.

Buena ocasión

Se vende un motor marca KORTING, a gas pobre, de 40 HP., un solo cilindro, horizontal, tipo eléctrico.

SE VENDE

La casa número 4 de la calle Nueva. Darán razón en José Antonio, número 90.

VIERTA SUDINERO

casas en MADRID, 5, 6 y 7 por 100 de interés libre AGENCIA ESTEVA BLASCO

agua penetre en uno de ellos por el hueco que abre el torpedo los otros perecerán incommunicados y el barco, aunque inservible de momento, puede navegar hasta un puerto en el que repararse.

Todas las breves y sintéticas consideraciones anteriores sobre defensa contra el ataque submarino se refieren, como es natural, a los buques de guerra. El mercante no exige, en la mayoría de los casos, ni siquiera el empleo del torpedo.

Mandaba el submarino alemán el comandante Weddigen, que dos días antes había salido con su sumergible de la base de Heligoland. A las seis de la tarde percibió a los tres barcos ingleses, que navegaban en servicio de patrulla.

El «Cressy» al tiempo que hacía fuego contra el submarino, sin haber determinado exactamente su situación, trataba de prestar auxilios a los naufragos de los otros dos barcos.

LOS EFECTIVOS SUBMARINOS DEL REICH

En la actualidad la Marina alemana cuenta con sesenta a setenta submarinos de distinto tipo.

Buena ocasión

Se vende un motor marca KORTING, a gas pobre, de 40 HP., un solo cilindro, horizontal, tipo eléctrico.

SE VENDE

La casa número 4 de la calle Nueva. Darán razón en José Antonio, número 90.

PRODUCTO WOOL

Para marcar ganadería lanar Venta exclusiva para la provincia de Cáceres Sobrinos de Gabino Díez, S. L.-Cáceres

tonelaje. El Reich no ha podido iniciar la construcción de sumergibles hasta el año de 1935, en virtud del Tratado naval suscrito con la Gran Bretaña.

Pero téngase en cuenta un dato que en esta fecha se recuerda insistentemente. Al comenzar la guerra de 1914 la flota germánica contaba con veinte submarinos y al terminar la contienda se calcula que había construido trescientos.

EL SISTEMA DE CONVOYES

Las autoridades británicas se ufanan mucho del decrecimiento del número de buques torpedeados desde las primeras semanas a las actuales. Y refiriéndose a las unidades de la marina mercante, llegaron a asegurar que el sistema de convoyes eliminaba por completo los riesgos del ataque submarino.

Para la opinión inglesa nada más alarmante que cuanto se refiere a lo que constituye una amenaza al poderío naval británico. Hasta ahora se trató de sosegar a la opinión afirmando que si bien era muy grande el número de buques mercantes hundidos por los submarinos alemanes, la Gran Bretaña se compensaba con el gran número de buques alemanes hundidos.

LOS EFECTIVOS SUBMARINOS DEL REICH

En la actualidad la Marina alemana cuenta con sesenta a setenta submarinos de distinto tipo.

Buena ocasión

Se vende un motor marca KORTING, a gas pobre, de 40 HP., un solo cilindro, horizontal, tipo eléctrico.

SE VENDE

La casa número 4 de la calle Nueva. Darán razón en José Antonio, número 90.

PRODUCTO WOOL

Para marcar ganadería lanar Venta exclusiva para la provincia de Cáceres Sobrinos de Gabino Díez, S. L.-Cáceres

Carta de Roma Aspectos y significados de una Exposición Artística

A pesar de los acontecimientos internacionales las manifestaciones artísticas italianas se celebran puntualmente y suceden con un ritmo cada vez mayor. Hoy hemos visitado el Palacio de las Exposiciones de la Via Nazionale que ha dado acogida por unos días a la «Mostra» de los Institutos de Instrucción Artística.

Esta Exposición está bien lejos de ser o de querer ser una «Feria de la Vanidad» at queñes participan en ella pretenden tampoco representar una revelación para el público. Más que la capacidad y la posibilidad de los expositores, tiene la Exposición a dar la medida de la capacidad y de las posibilidades de las escuelas italianas.

EL SISTEMA DE CONVOYES

Para la opinión inglesa nada más alarmante que cuanto se refiere a lo que constituye una amenaza al poderío naval británico. Hasta ahora se trató de sosegar a la opinión afirmando que si bien era muy grande el número de buques mercantes hundidos por los submarinos alemanes, la Gran Bretaña se compensaba con el gran número de buques alemanes hundidos.

Tolmezzo, de Pesaro, de Valletri, de Penne, metales forjados, esmaltes y platería de los Institutos de Florencia, de Venecia, de Palermo y de las Escuelas de Monza y de Macerata, y en fin la elaboración del coral, en la que es particularmente apreciada la R. Escuela de Arte de Torre del Greco.

No hay duda de que esta Exposición reconstruye exitosamente, en todas sus caras, el pedestal de la Escuela de Arte Italiana. Toda la Italia artística en la obra de sus maestros y en el aprovechamiento de sus discípulos—que llegan a la cifra impresionante de 7.344—está presente dentro de las 52 salas de que consta la Exposición.

En ciertos campos, especialmente en aquellos en que el arte queda aplicado a la industria, las escuelas han alcanzado su más alto grado de perfección. En otros asoman vastas posibilidades y más consoladoras promesas. Era, por lo demás, el objeto de la Exposición, el concretar la actual actividad de la Escuela artística italiana evitando que en la misma se favoreciera o prevaleciera cualquier tendencia, toda vez que debe servir de orientación para una nueva corriente, más unitaria que se quiere dar—de acuerdo con la Carta de la Escuela—la enseñanza artística de este país.

Esta Exposición—nacida en el clima arquitectónico de la Nación—documenta no solo el genio italiano, sino también los íntimos y profundos lazos que unen al arte con el artesanado. No olvidemos que pertenecían a las más puras y gloriosas tradiciones italianas los ejemplos de sumos artistas que fueron primeramente artesanos.

El arma aérea contra el arma naval en el Mediterráneo

El jefe de la Escuadra inglesa Kingston Mc. Cloughry dice en su libro «Winged Warfare» entre otras cosas:

«El arma aérea constituye un peligro muy serio para el predominio de los grandes buques de guerra, un peligro que todavía no se ha manifestado prácticamente, pero que puede conducir a la destrucción del tradicional dominio de los mares. El mayor peligro que a nosotros nos amenaza es quizá la posibilidad del adversario de probarnos prácticamente la imposibilidad de mantener nuestras principales bases marítimas. Los recientes acontecimientos han puesto la situación en el Mediterráneo muy desventajosa para nosotros, y ninguna fuerza naval que enviemos, por muy fuertes que sean, podrán modificarla a nuestro favor. No sólo somos casi impotentes en la defensa de nuestros barcos y nuestras bases navales contra un decidido ataque aéreo, sino hasta la posibilidad de afrontar eficazmente es hoy cuestión sin resolver.»

El conocido escritor militar sueco Soevik, coronel de marina, dice a este respecto en una revista profesional: «Ya los acontecimientos políticos y militares de la campaña italiana en Abisinia demostraron claramente que un arma aérea fuerte con base ventajosa, puede conover la relación de fuerzas en todo el Mediterráneo. El valor político y militar del arma aérea italiana compensó entonces por completo la inferioridad naval de Italia. Tanto más incomprendible es que Inglaterra, a pesar de poseer tantos hombres perspicaces y sensatos, quizá en un acto postrero de desesperación, y desatendiendo la actitud amenazante de Italia se haya lanzado a un conflicto armado con Alemania, que en el aire es aún mucho más fuerte. Según parece es el juego de una camarilla de interesados y mal aconsejados militarmente que casi se asemeja al suicidio.»

Verdades que tanto el presupuesto nacional de Inglaterra como el de Francia asignan al arma aérea el «doble que a la marina; pero ton esto disminuye por un lado la supremacía en los mares y por otro no han podido, a pesar de todos los esfuerzos, oponer hasta ahora un equivalente a la superioridad de Italia en los aires, y menos a su incomparable situación estratégica en medio del Mediterráneo. Esta última es un hecho que no se puede negar y con el que habrá que contar siempre.

EUGENIO LUENGO ARROYO MÉDICO Laboratorio de ANALISIS CLINICOS San Antón, 15. - Teléfono 1905. - Cáceres

Malpartida de Cáceres

LA SECCION FEMENINA Y SANTA TERESA En un local-escuela de nuestro Ayuntamiento ha tenido lugar la celebración del íntimo acto de honrar a Santa Teresa de Jesús, con motivo de pasar diez «Flechas Azules» a la Sección de Falangistas.

Terminó con un ¡Arriba España! contestado por todos. Cierra el acto el camarada jefe Ladislao Diaz, que habla en un tono de verdadera sencillez y emoción diciendo que como españolas y como falangistas que son desde este momento deben darse al servicio de España y del Caudillo, como aquellas otras camaradas que lucharon activamente donde las llamaba el cumplimiento del deber como verdaderos hijos de Dios y buenas españolas. Terminó también con un ¡Arriba España!

Terminó con un ¡Arriba España! contestado por todos. Cierra el acto el camarada jefe Ladislao Diaz, que habla en un tono de verdadera sencillez y emoción diciendo que como españolas y como falangistas que son desde este momento deben darse al servicio de España y del Caudillo, como aquellas otras camaradas que lucharon activamente donde las llamaba el cumplimiento del deber como verdaderos hijos de Dios y buenas españolas. Terminó también con un ¡Arriba España!

Terminó con un ¡Arriba España! contestado por todos. Cierra el acto el camarada jefe Ladislao Diaz, que habla en un tono de verdadera sencillez y emoción diciendo que como españolas y como falangistas que son desde este momento deben darse al servicio de España y del Caudillo, como aquellas otras camaradas que lucharon activamente donde las llamaba el cumplimiento del deber como verdaderos hijos de Dios y buenas españolas. Terminó también con un ¡Arriba España!

Terminó con un ¡Arriba España! contestado por todos. Cierra el acto el camarada jefe Ladislao Diaz, que habla en un tono de verdadera sencillez y emoción diciendo que como españolas y como falangistas que son desde este momento deben darse al servicio de España y del Caudillo, como aquellas otras camaradas que lucharon activamente donde las llamaba el cumplimiento del deber como verdaderos hijos de Dios y buenas españolas. Terminó también con un ¡Arriba España!

Terminó con un ¡Arriba España! contestado por todos. Cierra el acto el camarada jefe Ladislao Diaz, que habla en un tono de verdadera sencillez y emoción diciendo que como españolas y como falangistas que son desde este momento deben darse al servicio de España y del Caudillo, como aquellas otras camaradas que lucharon activamente donde las llamaba el cumplimiento del deber como verdaderos hijos de Dios y buenas españolas. Terminó también con un ¡Arriba España!

Terminó con un ¡Arriba España! contestado por todos. Cierra el acto el camarada jefe Ladislao Diaz, que habla en un tono de verdadera sencillez y emoción diciendo que como españolas y como falangistas que son desde este momento deben darse al servicio de España y del Caudillo, como aquellas otras camaradas que lucharon activamente donde las llamaba el cumplimiento del deber como verdaderos hijos de Dios y buenas españolas. Terminó también con un ¡Arriba España!

¡Ganaderos y Agricultores! La indiferencia ante la Obra del Subsidio Familiar es la indiferencia ante el Estado.

FIGUEROA MARMOLISTA Arte en lápidas funerarias, las más artísticas y económicas. San Pedro, número 3. CACERES

La Arabia Gran torrefacción de café y fábrica de chocolate LUCAS Boticario CAÑAVERAL (CACERES) Pruebe usted el excelente chocolate con envuelta interior de papel plata y el 42 por 100 de cacao

Rufino Rubio Rosado General Ezponda, 6. Teléfono, 1262.

Se venden tres automóviles Un Ford 25 HP., 8 cilindros, siete asientos con cinco ruedas nuevas. Un Renault 13 H. P., cuatro cilindros, cinco asientos con ruedas nuevas. Un Citroën 17 H. P., seis cilindros, cinco asientos con cinco ruedas nuevas.

Todos estos coches se encuentran en perfecto estado de funcionamiento y se venden mediante prueba. Dirijanse sólo por escrito al número 212. Publicidad SER, Mérida.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or reference.

¡Franco!

¡Franco!

¡Franco!

EXTREMADURA

Apartado, 26 Plaza del Obispo Segura, 2 Teléfono, 1410

¡Viva España!

¡Arriba España!

Pulso de España

LA UNIVERSIDAD

Ha comenzado el curso académico en España. La Universidad Española ha reanudado sus actividades docentes, después de unos años de silencio, de inacción en las aulas. Hubo acción, dinamismo, mucha acción y mucho dinamismo, porque los que tenían la misión de enseñar en las aulas académicas estaban reparados por el mundo enseñando a todas las gentes la buena nueva de nuestra Patria, de la doctrina imperial española que acababa de imponerse en nuevas conciencias. Y fué legión por todo el orbe y muchas fueron las enseñanzas y los frutos copiosísimos.

Ahora ya está abierto el curso académico. Han reanudado las universidades españolas sus actividades y con las universidades los centros docentes que en años anteriores estuvieron en suspenso porque todo estaba entregado en brazos de la Guerra para ganar la Victoria sublime de nuestra redención.

Y vuelven a las aulas los héroes, los que llevaron estrellas sobre el corazón o simplemente vistieron el uniforme de la Victoria. Vuelven después de haber enseñado al mundo que saben ser héroes en todos los campos, que no había sido desterrado de sus corazones el nombre bendito de España, y que ellos no eran una juventud empedernida, pobre, dormida tampoco, sino que en sus conciencias dormía el anhelo de la redención y así ha sido. Todo lo han enseñado al mundo en la Cruzada magnífica y después que supieron hacer aquello, ahora van a decirle al mundo también, que en España hay héroes, hay además, sabios, y que los años de experiencia de la Cruzada han sido suficientes para concebir la idea firme de triunfar también en el campo de la ciencia.

Los estudiantes de España no se limitarán a cumplir, porque tienen aun recientes las llagas de la metralla y del plomo. Saben que han luchado por el Imperio y el Imperalismo español solo se ha de hacer universal a base del espíritu.

¡Qué admirable va a ser el ejemplo y qué copiosos los frutos de esta sementera espiritual que comienza en España coincidiendo precisamente con nuestra sementera en los campos.

Ha comenzado el curso académico. La Universidad de España, ha dicho el ministro de Educación Nacional, ha de estar animada de un espíritu singular a partir de este momento trascendental. Espiritu singular que nos caracteriza de nuevo, tomando el ejemplo de los que nos siguieron en la era luminosa de nuestro siglo, de oro, de aquellos que llevaron la luz de España por el mundo entero, y supieron ser superiores en la Filosofía, en las artes, en las ciencias, en la tarea de la verdad y de la luz.

Con estos fundamentos, con la lección pasada y con el anhelo del futuro brillante, comienza esta era de trabajo escolar.

Ya comenzarán a cosecharse los frutos.

De Correos

Normal funcionamiento del Servicio de la Caja Postal de Ahorros

El señor Administrador principal de Correos de esta provincia nos remite para su publicación la siguiente nota:

«Para conocimiento del público en general y muy especialmente de los titulares de la Caja Postal de Ahorros, se hace público que probablemente el 1.º de noviembre próximo, funcionará en completa normalidad, esto es igual que antes del 18 de julio de 1936, el servicio de la Caja Postal de Ahorros. La interrupción habida en este servicio, ha obedecido a que bajo el dominio rojo, la documentación toda del mismo fué trasladada a Valencia y Barcelona, de donde ha habido que transportarla a Madrid, ordenarla y colocarla debidamente, a más de revisar las cuentas corrientes para determinar los saldos.

Cáceres, 23 de octubre 1936. Año de la Victoria.—El Administrador Pral., Francisco Carretero.

Bodas de Plata de la Adoración Nocturna

Como anunciamos en nuestro número del sábado, vamos a dar la información de la solemne vigilia y magna procesión que como últimos actos, figuraban en el programa, llevado a feliz término.

A las diez de la noche del sábado, los adoradores se reunieron en la sala de guardias de Santo Domingo, donde tuvo lugar la junta de turno.

Previa la lectura de los antecedentes de constitución del primer Consejo que regió la naciente Sección, en 21 de junio de 1914 y cifras correspondientes al movimiento espiritual de la misma en los veinticinco años de su existencia, el presidente actual don Marcel Higuero, deleitó al auditorio con una memoria detallada, cuyas páginas de prosa rimada, fueron reflejo fiel del alma, hondamente eucarística, que las dictó.

Descripción completa de la génesis de fundación de la Sección hasta su inauguración; definición de la conducta del adorador de cuales deben ser sus obras y espíritu que debe animarles; lección sobre las vigillas y su celebración; repaso de las fiestas más solemnes en que la Sección ha intervenido, bajo la tutela paternal de los virtuosos preladados que, desde su nacimiento, ha conocido; canto a la Patria, a la Bandera Nacional y a la blanca de la Adoración; y canto a esta querida ciudad de Cáceres. Cuántos momentos de emoción desperdigaron los pasajes de aquellas páginas, cuyo verdadero valor bien supieron apreciar los adoradores, que al final hicieron patente su satisfacción, no exenta de sorpresa grata para los numerosos representantes de otras Secciones.

A continuación, el padre Pedro de Alcántara felicitó al señor presidente, y tomando como base cifras del hermoso resumen de vigillas y de los muchos millares de comuniones, patentó la importancia de la Obra, alentando a todos a perseverar y a trabajar con celo para el crecimiento de la misma.

Acto seguido, y una vez que nuestro querido señor obispo llegó al templo, salieron los adoradores, al compás del «Vexilla regis», mientras ocupaba su puesto la bandera de la Sección que pasó, enhiesta, ante las quince de otras Secciones colocadas en filas laterales.

Todos los bancos de la nave central quedaron ocupados por hombres que sumaban varios centenares. Adoradores, tarisios y jóvenes y hombres de Acción Católica; apostolado seglar masculino; en una palabra, congregados bajo la presidencia de nuestro virtuoso y celoso prelado, ante el altar, resplandeciente de luz y de bellezas, sobre el cual, la hermosa custodia de la Sección exponía a Su Divina Majestad a la contemplación de sus fieles vasallos.

El reverendo padre Leonardo Fuertes, como director espiritual, glosó, en su plática los conceptos más salientes de los sermones de estas fiestas, argumentando sobre ellos, enlazándolos con acierto y ordenándolos al fin práctico beneficioso para los adoradores y para la Sección, siempre a la mayor gloria de Dios.

Seguieron los turnos de vela y a las seis de la mañana comenzó la santa misa que celebró el señor obispo. Una vez más, en el transcurso de esos días grandes para los adoradores cacereses, pudieron aprender éstos y los Hombres de Acción Católica otra lección práctica de apostolado, explicada por el prelado antes de distribuirles la comunión. Unidad ante Jesús Sacramento; fusión plena de todos los hombres en el amor a la Eucarística paz individual y social y sentimiento indestructible de la grandeza de los pueblos.

Fué tan numerosa la comunión de hombres, que las señoras hubieron de recibir de manos de

¡Agricultores! ¡Ganaderos! ¡Trabajadores agrícolas y pecuarios!

LAS JUNTAS MUNICIPALES para el Subsidio Familiar en la Agricultura esperan a los trabajadores agrícolas y pecuarios para inscribirse en el censo correspondiente del Subsidio Familiar.

ristia; exclusión completa de cualquier defecto y pasión que entibie esa compenetración de afecto de hermanos en Cristo Redentor, base única de la verdadera fraternidad, en el altar de Nuestra Señora del Rosario.

Inmediatamente de acabada la misa, y rezada la acción de gracias, se organizó la procesión, ordenándose en dos filas los muchos cientos de hombres, cuya presidencia se disponían a ocupar nuestro prelado, doctor fray Francisco Barbado Viejo.

Asistieron todas las autoridades civiles, militares, jerarcas del Movimiento, representantes oficiales.

Peró a lluvia, que durante toda la noche había caído persistente no se mostró procliva y hubo que suspender la salida. En espera de momento oportuno, el padre Pedro subió al púlpito y cantó las excelencias de la Eucaristía, misterio sublime de amor de Jesucristo, que llama constantemente al hombre desde el Sagrario, y a cuyas llamadas acuden los adoradores en sus vigillas, a diferencia de tantos y tantos hombres que no quieren escuchar y prosiguen, indiferentes, en su apartamiento.

Exhorta a los adoradores a trabajar sin descanso por el engrandecimiento de esta Sección, por la que siente sincero cariño.

Terminada la plática, se organiza de nuevo la procesión para hacer un corto recorrido. Tarisios, jóvenes, hombres, organizaciones masculinas de Acción Católica y adoradores, forman dos filas, entre las cuales por orden de antigüedad, marchan las dieciséis banderas de otras tantas Secciones. El padre Leonardo lleva, bajo palio, el Santísimo, que al salir, recibe honores del piquete de nuestro Regimiento, en unión de la banda municipal, que cierran marcha tras la presidencia.

Sigue molestando ligera lluvia, por lo que la procesión pasa de Santo Domingo a la calle del General Margallo, por Ríos Verdes, para entrar de nuevo en el templo.

El padre Serafín Ruiz, en enconadas frases, recoge la grandísima impresión de estas fiestas y felicita a las autoridades y al pueblo de Cáceres por estos actos, dignos de la España que forja nuevos héroes Caudillo Franco.

Cantado el «Tantum ergo» todos recibieron con gran recogimiento, la bendición, reservándose el Santísimo; seguidamente se retiró la guardia, dando, con ello, fin al programa de estas Bodas de Plata.

Por deseo expreso del Consejo de la Sección Adoradora Nocturna, reiteramos su agradecimiento a las dignísimas autoridades, corporaciones, entidades y pueblo de Cáceres, por el realce que a estos cultos prestaron.

Lasima que el temporal no haya permitido el recorrido trazado para la procesión, privando a todos del momento emocionante del descanso en el Ayuntamiento, adornado para ello primorosamente.

Asimismo, agradece de manera cordial a los Consejos y Secciones de Salamanca, Badajoz, Plasencia, Coria, Zafra, Villanueva de los Barros, Monasterio de la Sierra, Mérida y Valencia de Alcántara, su presencia en la hermosa vigilia y procesión.

Nosotros, cumplido ese encargo, manifestamos nuestra felicitación a la Adoración Nocturna de Cáceres y pedimos al Rey de reyes y Señor de los señores, se digne seguir bendiciéndola y premiar la perseverancia de sus asociados.

Anoche lució iluminación el Ayuntamiento.

En Bélgica ha aumentado el paro en un 20 por 100 en una semana

Bruselas. — Oficialmente se comunica que en la primera semana de septiembre la cifra del paro belga ha aumentado en 38.000 unidades, o sea en un 20 por ciento.

Actualmente —dice la Agencia Central Europa— en Bélgica se cuentan en total 226.279 parados contra 169.965 registrados en agosto y 149.227 registrados en la segunda mitad del mes de septiembre del año pasado.

El tonelaje mercantil al comenzar la guerra

Londres.—Pocos días antes del inicio de las hostilidades, la revista londinense «Fairplay» daba algunas interesantes cifras sobre el tonelaje de las marinas mercantiles de los principales países.

En 1914 la Gran Bretaña poseía una flota de 8.587 buques y motonaves con un total de toneladas 18.892.089, mientras a final de agosto de 1938 piseía 6.722 con 17.091.184 toneladas, con una disminución, por tanto de unas 2.000 unidades y un millón de toneladas.

Las pérdidas de la Marina Mercantil británica durante la pasada guerra europea, ascendieron a unas 8.572.230 toneladas.

La flota de Francia ha aumentado desde 1.026 vapores y motonaves con un millón 922.286 toneladas, en 1914, a 1.231 unidades y 1.933.333 toneladas.

La flota italiana ha aumentado también pasando de 637 buques y 1.430.475 toneladas, a 1.227 buques y 3.424.704 toneladas.

La flota alemana ha disminuido en cambio, pasando desde 2.030 buques y 134.720 toneladas, a 2.459 buques y 4.482.362 toneladas.

DE FUTBOL

El primer partido de la copa Racing - Constanca

Catalán hizo un grandísimo partido

EL ENCUENTRO

Dió comienzo el partido sobre las cuatro de la tarde, tocándole sacar al equipo local y después de varias y bonitas escapadas por ambas partes, se produce el primer corner de la tarde, que es sobre la meta placentina, el cual es tirado por Vaca, sin consecuencias.

Después vemos una cantidad de aub bastante considerable y seguidamente en una de las rapidísimas excursiones de Vaca, centra bien el cual recogido por Cano y este aprovechándolo tira un potente chut cruzado, el cual a pesar de la tirada del portero del Constanca no logra detenerse pasando éste entre los brazos, produciéndose de esta manera el primer tanto de la tarde para los visitantes.

No bien se hubo centrado el esférico, y en una jugada parecida a la anterior, Cano vuelve a conseguir otro gol de otro potentísimo cañonazo, el cual es recogido por el guardameta del Constanca, pero ya tarde, pues lo hizo cuando el balón ya estaba dentro, y podemos apreciar que el marcador viste su dos-cero a favor de los visitantes.

Es raro y difícil precisar quien fué en esta primera parte del encuentro, el mejor de los veintidós, pues por el Racing, todos hicieron un partido algo fantástico, y por el Constanca felicítanos desde estas líneas al extremo izquierda por la labor que realizó en el partido, como así mismo al extremo derecha y a la defensa.

Después de unos momentos de juego, se produce una tirada por Ros, que tuvo una tarde magnífica desempeñando bien el cometido que se le había impuesto.

La media del Racing estuvo fantástica, pues tanto Polo como Catalán en ambos tiempos hicieron un gran partido, demostrando su valentía y habilidad, que tienen para cortar juego y pasar balones.

Del trío defensivo rainguista, estuvieron muy bien Navarro y Murillo, y Córdoba regular.

Seguidamente los muchachos del Constanca se rehieron y de una escapada del extremo derecha, el cual envía un buen chut recogido por Córdoba con deficiencia, entrando el balón en la meta del equipo visitante, quedando el marcador con dos-uno.

Se produce después una mano que es tirada por Ros que da en el larguero de la puerta placentina, que se termina con una méle en ella con gran peligro para éstos.

Los muchachos del Racing, que no quieren que se les aproxime el empate, consiguen otro tanto más de un tiro cruzado de Vaca, que está haciendo, como siempre un gran partido.

Seguidamente los muchachos del Constanca se reaniman y consiguen de un tiro de Pato, el cual consigue el segundo tanto para los locales.

Después Navarro lanza un potentísimo chut desde la mitad

Nuevos ataques de la aviación alemana a las costas escocesas

El delegado filandés ha llegado a Moscú para entrevistarse con Molotov

Londres.—Ayer mañana, aviones alemanes atacaron repentinamente las costas escocesas, sonando repetidamente la señal de alarma.

LLEGA EL DELEGADO FINLANDESE

Moscú.—Ha llegado el delegado finlandés para entrevistarse con Molotov y resolver los problemas pendientes entre ambos pueblos.

Ha manifestado que se encuentra satisfecho y está seguro de encontrar toda clase de facilidades en la resolución de los problemas que se plantearán.

LA PRENSA JAPONESA

Tokio.—La prensa japonesa insiste en la necesidad de que el gobierno dé una respuesta adecuada al discurso pronunciado por el embajador de Estados Unidos y dice que no debe dejarse este reto sin la aclaración debida.

También parece ser que Japón comenzará negociaciones en breve con diversos países para llegar a un acuerdo en lo que respecta a los diversos intereses en el Oriente.

DISCURSO DE HOVER

Washington.—El ex-presidente de los Estados Unidos Hoover ha pronunciado un discurso en el que ha dicho que seguirá insistiendo en la modificación de la ley de neutralidad y llevar a efecto la modificación de la del embargo, será lo mismo que declararse partidario de la participación a favor de Inglaterra.

TRASLADO DE UNOS RESTOS

Livorno.—Han sido trasladados al cementerio de la Purificación de esta capital los restos de la condesa María Ciano.

PERMISOS A LOS COMBATIENTES

París.—El gobierno ha dado un decreto por el que se determina la concesión de permisos a los combatientes, cada cuatro meses, pudiendo disfrutar cada uno diez días como máximo.

LOS BARCOS DANIESES

Copenhague.—Los barcos daneses han dado su conformidad a la nota de Alemania en el sentido de que sean considerados como adversarios todos los barcos neutrales que se amparen en la protección de buques extranjeros beligerantes.

Ellos han manifestado que de ninguna forma admitirán esa protección.

LAS ELECCIONES EN ESTONIA

Tallin.—Las elecciones en Estonia que se celebraron ayer no han modificado en nada la marcha de la política estoniana, pues ha triunfado por exterioridad la mayoría del Frente Unidos, que era el que gobernaba anteriormente.

DE LA PARTE FRANCESA

Roma.—El comunicado de guerra francés de esta mañana, dice que durante toda la jornada hubo calma en todo el frente.

¿MÁS AVIONES?

Roma.—De Washington se anuncian nuevos envíos de aviones de diversas modalidades con destino a Londres y París.

LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA

Roma.—El ministro español de Educación Nacional ha pronunciado un discurso en el que dijo que ha comenzado una nueva vida universitaria.

La Universidad corresponde a los fines políticos de la Nueva España y al espíritu que la anima.

Berlín es la ciudad más oscura del mundo

Nueva reglamentación para los salarios de

Berlín.—El problema de los salarios ha asumido en esta ciudad un carácter de singularidad en la consideración de las hostilidades polares, hasta el punto de que el jefe de ministros para la Reich se ha ocupado personalmente de este problema dictando una serie de orientadas a resolverlo.

La idea fundamental de nuevas leyes—dice la Central Europa—es que las ciudades como en las zonas líneas los salarios de canzar el mismo nivel de necesidades de guerra, se aplica a todas las categorías patronos y asalariados, de manera se elimine radicalmente toda posibilidad de especulación derivada de la coyuntura de la falta de la obra.

De otra parte, mientras los patronos y clases superiores sufren un aumento del 150 en sus impuestos, los obreros y empleados con mensuales inferiores a 200 con un salario inferior 90 céntimos de marco no están exentos de este pago suplementario de guerra, solamente se obtiene el repatriación de los impuestos que se impide que el do de trabajo sufra oscilaciones que pongan en peligro interior del país.

Viva Franco

Pulso del Mundo

Al comenzar la semana

Ha dado comienzo la semana con acontecimientos de importancia.

Las elecciones en Rumania han dado por resultado el triunfo del Frente Unificado. Por lo tanto la que hasta ahora se venía arrollando será la que nace en el país.

Por otra parte, las relaciones comerciales entre las soviéticas, continúan con el mismo ritmo, a pesar de la terminación de ello está la comisión que en Moscú y de esta se saldrá una para Berlín.

Rumania sigue haciendo mentaríos a la firma de un tripartito, que al parecer según la opinión de los oficiales rumanos, no ha de cambiar en nada la de la política balkánica.

En Bulgaria ha quedado suelta la crisis y se ha tendido nuevo gobierno, que aún no se conoce, pero al parecer llena las necesidades que se habían propuesto.

En Hungría se gestiona la paz en Italia para dirigir la paz en los medios káncicos y para llegar a arreglo completo.

Los jefes de los Estados yores franco-anglo-turcos guen sus conversaciones en Ankara, que según el mundo han alcanzado ya un grado satisfactorio para el momento.

En Gran Bretaña se refuerza el interés extranjero por los próximos días en la Cámara de los Comunes referentes a la India.

En Berlín, Goebbels ha pronunciado un discurso en el que se en su alocución a los y haciendo una exposición de los hechos con motivo de las imputaciones hechas a Alemania con relación a la guerra.

En Moscú, Goebbels se ha comprometido a publicar y de los datos resulta que Alemania no tuvo interés alguna.

Se dirige a Churchill para que responda a ciertas afirmaciones que le dirije.

La prensa alemana ha dado las informaciones dadas por el ministro de Propaganda, que dice que Churchill no permanecerá en un momento de un gobierno después de las cosas que se han manifestado.

Y así comienza la era de los No hay cosas más salientes del mundo probable que haya en el transcurso de la guerra que pueda considerarse una sobresaliente. Téngase en cuenta que aún no han cesado las hostilidades de mano a mano, y que las gestiones, ciertos medios no han dado, haciéndose éstas con interés aún. Pudieron aquello que apuntaban a día relativo a las sorpresas.

Berlín.—El problema de los salarios ha asumido en esta ciudad un carácter de singularidad en la consideración de las hostilidades polares, hasta el punto de que el jefe de ministros para la Reich se ha ocupado personalmente de este problema dictando una serie de orientadas a resolverlo.

La idea fundamental de nuevas leyes—dice la Central Europa—es que las ciudades como en las zonas líneas los salarios de canzar el mismo nivel de necesidades de guerra, se aplica a todas las categorías patronos y asalariados, de manera se elimine radicalmente toda posibilidad de especulación derivada de la coyuntura de la falta de la obra.

De otra parte, mientras los patronos y clases superiores sufren un aumento del 150 en sus impuestos, los obreros y empleados con mensuales inferiores a 200 con un salario inferior 90 céntimos de marco no están exentos de este pago suplementario de guerra, solamente se obtiene el repatriación de los impuestos que se impide que el do de trabajo sufra oscilaciones que pongan en peligro interior del país.